

**Xavier Calvo**

Director de Desarrollo de Negocio en NACEX

La logística como aliada esencial en la práctica farmacéutica

Es importante destacar el impacto de las soluciones logísticas en el trabajo diario de estos profesionales. Los farmacéuticos no solo dispensan medicamentos, sino que también garantizan que lleguen a los pacientes en las mejores condiciones posibles. En este sentido, la logística ha cobrado una importancia crucial, permitiendo que los medicamentos se distribuyan de forma segura, puntual y sostenible.

Uno de los mayores retos en la distribución farmacéutica es mantener la estabilidad de los medicamentos durante el transporte. Muchos de ellos, especialmente los ensayos clínicos o las vacunas, requieren condiciones de temperatura muy estrictas para conservar su eficacia. La tecnología ha permitido desarrollar soluciones que aseguran un control térmico preciso a lo largo de todo el trayecto. Estos sistemas no solo monitorizan la temperatura en tiempo real, sino que también permiten que los profesionales intervengan en caso de que se produzca alguna desviación, garantizando así la seguridad de los pacientes.

Además del control térmico, la trazabilidad en tiempo real se ha convertido en un pilar de la logística moderna. A través de sistemas avanzados de seguimiento, los farmacéuticos pueden conocer en todo momento la ubicación y las condiciones de los envíos, lo que reduce la posibilidad de errores y permite una mejor planificación. Este nivel de transparencia y control es especialmente relevante cuando se trata de medicamentos que necesitan estar disponibles con urgencia.

Por otro lado, la sostenibilidad ha pasado a ser una prio-

ridad en la industria farmacéutica. El transporte de medicamentos, por sus características, solía generar una gran cantidad de residuos, especialmente por el uso de envases de un solo uso. Sin embargo, las innovaciones recientes han permitido introducir envases isotérmicos reutilizables que no solo garantizan la protección de los productos, sino que también contribuyen a la reducción de residuos. Este cambio hacia prácticas más responsables está alineado con los objetivos de sostenibilidad que tanto las empresas logísticas como el sector sanitario en general están adoptando.

Un aspecto fundamental que no debe pasarse por alto es la puntualidad en las entregas. La disponibilidad de medicamentos a tiempo es crucial para garantizar un tratamiento efectivo. Las soluciones logísticas actuales permiten ofrecer diferentes opciones de entrega al día siguiente, incluso en horarios específicos, lo que permite a los farmacéuticos y hospitales planificar mejor su gestión de inventarios y evitar desabastecimientos en momentos críticos.

Es evidente que la logística ha transformado la práctica farmacéutica, ofreciendo soluciones que no solo mejoran la eficiencia, sino que también garantizan la seguridad y la sostenibilidad en la distribución de medicamentos. Además, es esencial destacar cómo estas innovaciones están potenciando su labor diaria y asegurando que los pacientes reciban los tratamientos cuando y como los necesitan. La adopción de tecnología y un enfoque sostenible en la logística no es solo una mejora operativa, sino una necesidad para el futuro de la farmacia y la salud pública. 

CUMPLIMOS. SIEMPRE.

Envíos a temperatura controlada 2 °C – 8 °C
y 15 °C – 25 °C en España, Portugal y Andorra.

